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落實酒店業規劃 推動旅遊多元發展

隨著本澳經濟轉型，加上來澳旅客的消費方式轉變，現時本澳客源逐步
呈現年輕化、追求性價比和個性化的態勢。特區政府過去表示，三星及
四星酒店較少，或影響旅客報團來澳意欲，因酒店費用較貴，正研究如
何增加三至四星酒店比例，增加本澳酒店價格的競爭力。

不論是內地旅客或國際客源，酒店業的多元化，是影響旅客多元化的關
鍵要素之一。雖然政府已經發出26間酒店及住宿牌照，超五星酒店為數
不少，五星級酒店兩間，其餘都是三星、二星級酒店。而從相關部門數
據顯示，目前本澳在建酒店項目有九個，涉及階段的酒店項目有八個，
可提供達五千多個房間，但豪華型酒店房間仍佔較大比例，經濟型酒店
嚴重不足，尤其適合年輕人的酒店、賓館場所更少，僅有1,500間房間，
實在難以推動本澳旅遊多元化的發展。

三星及二星酒店的房間數量仍然不足，也是制約旅客“過夜率”偏低的重
大因素。另一方面，由於酒店房配套設施跟不上，亦容易造成非法旅館
氾濫，為本澳旅遊業帶來負面影響。

為此，本人提出以下質詢：
1、當局表示會在中期進行研究增加三至四星酒店以及經濟型酒店比例，
請問關於酒店客房研究有何進展，未來會否進一步推出酒店業相關發展
規劃？

2日前，新馬路空置多年的酒店翻新，轉為經濟型酒店，有利於帶動社區
經濟及舊區活化。現時本澳舊區仍有不少空置樓宇，當局未來會否出台
鼓勵性措施支持有條件的空置樓宇翻新成為經濟型酒店，以推進舊區活
化？
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